

## Ingeniería y energía: el alma invisible del progreso

● A ustedes, ingenieros y profesionales de la generación eléctrica: este mensaje es para reconocer y honrar la labor que desempeñan cada día. Detrás de cada equipo eléctrico y cada máquina en funcionamiento, están ustedes, con su conocimiento, esfuerzo y compromiso, asegurando que la energía fluya para impulsar el desarrollo del país. Su trabajo es esencial, y su responsabilidad va mucho más allá de lo técnica: son guardianes de la generación eléctrica, equilibrando precisión, estrategia y vocación.

A lo largo de los años, han demostra-

do que la ingeniería es resiliencia. Sequías, incendios y terremotos han sido pruebas de fuego que han superado con valentía. Cada desafío ha sido una oportunidad para optimizar procesos, mejorar la gestión del riesgo y perfeccionar la coordinación entre equipos. Gracias a esa capacidad de adaptación y aprendizaje continuo, las plantas de generación eléctrica mantienen altos índices de disponibilidad, incluso en los momentos más difíciles.

Sabemos que mantener y operar sistemas eléctricos complejos exige un nivel de excelencia. Cada decisión que toman –desde la reparación de una turbina hasta la implementación de nuevas tecnologías– tiene un beneficio directo en el aporte de energía al sistema eléctrico y en la calidad de vida de millones de personas. Su experiencia, combinada con la rigurosidad y la pasión por su labor, es lo que mantiene el sistema eléctrico en pie, día y noche, sin margen para el error.

Pero su rol no se limita a la operación. Son líderes en la transformación energética. La transición hacia fuentes renovables, la digitalización de los procesos y la búsqueda constante de innovación dependen de su visión y capacidad para anticipar el futuro. Ustedes no solo ejecutan: analizan, proyectan y diseñan soluciones para ha-

cer que la energía sea cada vez más eficiente, limpia y sostenible.

Al final del día, su trabajo es mucho más que ingeniería: es un compromiso con el bienestar y el progreso de todo el país. Reconocer y valorar su esfuerzo es esencial para seguir construyendo un futuro energético más sólido y sustentable. Porque son ustedes, los profesionales de la energía, quienes con su conocimiento y dedicación hacen posible que el país nunca se detenga, iluminando cada rincón con la fuerza invisible de su trabajo.

Gracias por ser la esencia que mantiene al país en marcha.?

*Mauricio Ramírez Barrientos,  
presidente del Sindicato de  
Ingenieros & Profesionales de Enel  
Generación*